

## Prevén alivio migratorio para millones (Reforma 05/09/14)

Prevén alivio migratorio para millones (Reforma 05/09/14) Ángel Villarino/Corresponsal Washington DC, Estados Unidos (04 septiembre 2014).- Las acciones ejecutivas para un "alivio migratorio" que el Presidente Barack Obama se comprometió a efectuar hace más de dos meses podrían beneficiar a millones de migrantes. Lo anterior, según un estudio presentado hoy por el Migration Policy Institute (MPI), organización especializada en temas migratorios. "Lo que nuestro análisis deja claro es que el objetivo y el impacto de las acciones ejecutivas (de Obama) estará determinado por los detalles", concluyeron los expertos. El reporte detalla varios de los supuestos que se han barajado en las últimas semanas e indica cuántas personas podrían acogerse a cada uno de ellos. Plantea, por ejemplo, qué ocurriría si se flexibilizan los requisitos para la llamada Acción Diferida (DACA, por sus siglas en inglés) que ofreció en 2012 estatus legal temporal a cientos de miles de "dreamers". Según los distintos cambios que se adoptasen a los criterios entonces establecidos, se podría beneficiar a entre 50 mil y un millón 860 mil jóvenes migrantes antes de 2020. Así, el Departamento de Seguridad Interna podría elevar la edad de entrada a EU desde los 16 hasta los 18, o acabar con los requisitos educativos (actualmente sólo califican quienes terminaron o están inscritos en educación secundaria). Otra opción es ofrecer nuevos programas de Acción Diferida a distintas categorías de indocumentados, por ejemplo en función del número de años que pasaron en EU ilegalmente. Por ejemplo, si se ofrece estatus legal a aquellos que llevan más de 15 años en el país, se podrían acoger cerca de 3 millones de indocumentados. Y si se rebaja la estancia a los 10 años, se beneficiaría a cerca de 6 millones. En caso de priorizar la reagrupación familiar y premiar a los familiares directos (hijos o esposos) de ciudadanos estadounidenses que, además, lleven más de cinco años en el país, podrían acogerse 3 millones 760 mil personas. En Washington, muchos confían en que Obama tomará finalmente alguna medida ejecutiva de alivio, pero nadie tiene claro cuándo será anunciado ni cuáles serán los detalles. "Podría beneficiar a pocos miles o a más de 5 millones. Todo depende de los detalles, que son los que están debatiendo ahora en la Casa Blanca", aseguró Ernst Gallego, politólogo del Centro de Investigación de Maryland. "El Presidente sabe que debe hacerlo, la única pregunta que queda es cuándo hacerlo", expresó por su parte Ralph Sonenshein, politólogo y director del Instituto Pat Brown de California. En junio, Obama dijo que la medida se anunciaría antes del fin del verano, pero todo parece indicar que se retrasará más. "El Presidente no ha tomado una decisión sobre la fecha", dijo esta semana Josh Earnest, portavoz de la Casa Blanca, añadiendo que siguen estudiando "la forma de abordar el reto". Algunos senadores demócratas estarían presionando a la Casa Blanca para retrasar el anuncio de las medidas de alivio hasta después de las elecciones de medio término de noviembre, pues temen perder votos en distritos con poca población latina como Alaska, Carolina del Norte, Louisiana, o Kentucky, y quedarse en minoría también en el Senado.